

Miércoles 24 de junio 2015

El Financiero Un proyecto global para salvar el planeta en calentamiento

MARTIN WOLF Cada hecho positivo puede tener un lado negativo. Las tecnologías que ofrecen a los seres humanos comodidades y oportunidades que hubieran sido inimaginables hace dos siglos dependen, en última instancia, de una gran cantidad de energía. El fuego es la fuente de esa energía. Pero al quemar combustibles fósiles, de los cuales obtenemos enormes beneficios, también se libera el dióxido de carbono que amenaza con desestabilizar el clima. Para algunos, la respuesta a este reto es acoger la pobreza. Pero la humanidad no renunciará - y no debiera esperarse que lo hiciera - a la prosperidad que algunos ya disfrutaban y que otros desean enormemente. La respuesta se halla más bien en la ruptura de los vínculos entre la prosperidad y los combustibles fósiles, entre los combustibles fósiles y las emisiones, y entre las emisiones y el clima. No debemos rechazar la tecnología, sino transformarla. P.C. calentamiento global, medio ambiente

Mexicanos tendrán la penúltima pensión más baja en AL
Yuridia Torres Además los pronósticos de un retiro digno son cada vez menores para las personas con esquema de Afores. Los mexicanos que se incorporaron al mercado laboral a partir de julio de 1997 tendrán la penúltima pensión más baja en América Latina, y también será de las menores a nivel mundial. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) calcula que la tasa de reemplazo en México, que se refiere al porcentaje de la pensión sobre el ingreso percibido por los trabajadores, será de 31 por ciento. Sólo República Dominicana tiene una tasa más baja en la región, con 23.7 por ciento, pero México ocupa la última posición entre los países que integran la OCDE. Estas cifras contrastan con las tasas de poco más de 100 por ciento en países como Holanda y Bulgaria, donde las personas seguirán gozando de una pensión similar a su ingreso cuando laboraban. Es el mismo caso para las personas en Nicaragua, Ecuador, Venezuela y Paraguay, con una tasa de reemplazo cercana al 100 por ciento. P.C. pensiones, seguridad social

Deuda externa del sector privado, en el nivel más alto en tres décadas
DANIEL VILLEGAS El financiamiento total del sector privado no financiero alcanzó el 9.61 por ciento del PIB en el primer trimestre del 2015, para ubicarse en el nivel más alto desde 1983 cuando registró una proporción del 10.22 por ciento. Para el primer cuarto del año, el monto de pasivos se ubicó en 110 mil millones de dólares, por lo que en los últimos 10 años se duplicó, dado que en el primer trimestre del 2005 se ubicó en 51 mil millones de dólares. Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays México, indicó que el alza en el endeudamiento es efecto de una baja en los costos para el financiamiento en el exterior. P.C. sector privado, deuda, sistema financiero

Fósiles cederán dominio a renovables
BLOOMBERG La energía renovable atraerá casi dos tercios de la inversión en nuevas centrales eléctricas en los próximos 25 años, haciendo palidecer el gasto en combustibles fósiles, ya que los costos a la baja convierten a la energía solar en la primera opción para los consumidores y los países más pobres. Ésta atraerá inversiones por 3 mil 700 millones de dólares hasta 2040, en tanto un total de 8 mil millones de dólares se volcará a la energía limpia. Es casi el doble de los 4 mil 100 millones de dólares que se gastarán en carbón, gas natural y centrales nucleares, según un pronóstico de Bloomberg New Energy Finance. Las cifras demuestran que la dominación tradicional de los proveedores de carbón y gas natural disminuirá en los años venideros ya que las energías renovables más baratas implican que los países en desarrollo podrán recurrir a fuentes menos contaminantes para satisfacer sus crecientes necesidades de energía. Su pronóstico también indica que el carbón seguirá siendo un combustible importante, lo cual sugiere que los diseñadores de las políticas deberán tomar más medidas para controlar los gases de efecto invernadero. P.C. sector energético, energía renovable

Estados hacen esfuerzos 'tímidos' para incrementar los ingresos propios
DAINZÚ PATIÑO Los menores recursos petroleros han hecho que los estados hagan esfuerzos por aumentar los ingresos propios, pero de forma tímida. La mayoría de los ingresos de las entidades provienen de la Federación: las participaciones y aportaciones federales de los impuestos (ISR e IVA), y los derivados de las ventas de petróleo y de la cuota de IEPS a gasolineras. Sólo 18 por ciento de los ingresos totales de los 31 estados y del DF eran propios a 2013, señalan cifras de las "Finanzas Públicas Estatales y Municipales de México", del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En 2008 el promedio fue 10.95 por ciento. "Los estados están conscientes de lo que está sucediendo con los recursos federales, pero no hemos visto algo generalizado en términos de ingresos y gasto, dijo María del Carmen Martínez-Richa, analista de gobiernos subsoberanos de Moody's. "No hay muchos estados que estén tomando medidas de ingreso, tampoco en términos de gasto; ojalá comiencen a tomar acciones, porque, por lo menos este año las circunstancias van a estar estables, pero los retos realmente los veremos en 2016", apuntó. P.C. entidades federativas, finanzas públicas

Aumenta la explotación de la población ocupada
ISABEL BECERRIL Aunque presenta algunos beneficios, la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), aprobada hace más de dos años y medio, no ha funcionado como se esperaba y tampoco es la que requiere el país, por ello, es necesario hacerle ajustes, señaló Rodrigo Alpízar Vallejo. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) dijo que a pesar de contar con la reforma, el estado del mercado de trabajo mantiene altos niveles de desempleo, mientras que la población ocupada muestra una tendencia a mayores niveles de explotación. Con la reforma, también aumentan las jornadas laborales y disminuyen los ingresos de los trabajadores. Alpízar Vallejo agregó que a las micro, pequeñas y medianas empresas no les están dando los incentivos necesarios para su desarrollo, "sin embargo, creemos que en el mediano plazo la reforma laboral debe empezar a dar resultados, facilitar el aumento de la inversión y fomentar la creación de fuentes de empleo formal para los mexicanos", precisó. Sin embargo, el dirigente de los industriales aclaró que no todos los resultados que arroja esta reforma son negros, también hay aspectos positivos, por ejemplo, el nuevo marco laboral ha permitido el acceso al empleo formal para más mexicanos, tan sólo en 2013 y 2014, las fuentes de trabajo aseguradas registraron mayores crecimientos que el Producto Interno Bruto (PIB). P.C. reforma laboral, empleo

Unificación monetaria, uno de los grandes pendientes para las reformas de Cuba
CORRESPONSAL Hace un año, el presidente Raúl Castro aseguró que "no habrá una política de choque" en el

proceso. Unificar las dos monedas que circulan en Cuba, así como los tipos de cambio vigentes, parece ser uno de los mayores dolores de cabeza del gobierno de la isla sin que nadie, oficial o extraoficialmente, se atreva a vaticinar cuándo terminará el tormento en esta etapa de transformaciones en la política económica e internacional. El presidente Raúl Castro afirmó hace un año que "no habrá una política de choque" en la reforma y aseguró que la unificación respetará los ahorros de los cubanos en los bancos o debajo del colchón, mientras que el peso nacional (denominado CUP por sus siglas) será el sobreviviente. Pero el tiempo pasa y la duplicidad agranda su huella desde que irrumpió en 1993, cuando el país vivía la crisis por la desaparición de la Unión Soviética, su principal mercado (que absorbía 85 por ciento de las ventas), así como sostén político. En ese periodo, cuando los cortes de electricidad llegaron a 16 horas diarias por la escasez de petróleo, el presidente Fidel Castro autorizó la libre circulación del dólar --hasta ese momento su tenencia estaba penada con cárcel-- junto al peso para, entre otras metas, drenar el exceso de liquidez que se disparó por los comercios vacíos. P.C. Cuba, economía mundial Reforma Concentra un millón 43% de riqueza

Diana Baptista Cancún, México (24 junio 2015).- Menos del uno por ciento de la población en México, alrededor de un millón de personas, concentra el 43 por ciento de la riqueza del País, revela el estudio "Desigualdad extrema en México: concentración del poder económico y político", de Oxfam México. Además, el 10 por ciento de la población más rica del País concentra el 64.4 por ciento de la riqueza nacional, que se entiende como el valor de todos los activos de la nación como acciones, capital, el valor de las empresas, edificios y bonos. P.C. concentración de la riqueza, ingresos, desigualdad Fortalece Gobierno competencia.- OCDE

Por Notimex Cd. de México México (24 junio 2015).- La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) reconoció el esfuerzo de la Administración de Enrique Peña Nieto para transformar significativamente las normas que históricamente afectaron la competencia en el País, en beneficio de los consumidores mexicanos. La primera edición del Informe sobre "Perspectivas de Negocios y Financieras 2015" de la OCDE, publicado hoy, señala que el Pacto por México permitió reformar sectores importantes de la economía mexicana, incluido el energético. El Informe, que presenta datos únicos y análisis sobre el futuro de los negocios, las finanzas y la inversión a nivel global, considera que las reformas efectuadas por México fortalecen sus capacidades en materia de competencia. Así, México destaca en este informe como ejemplo en los sectores energético y de telecomunicaciones, donde se reconoce que pasó de ser de los países más cerrados a la inversión extranjera directa a una de las naciones con mejor posición dentro del promedio de la OCDE. P.C. OCDE, EPN, economía mexicana Tiene economía mayor avance en 23 meses

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (24 junio 2015).- En abril, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) avanzó 0.72 por ciento mensual, su variación más elevada en un año y once meses, con lo que dejó atrás el retroceso de marzo pasado, un resultado sustentado en los servicios. Las cifras ajustadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) establecen que en mayo de 2013, el indicador creció 0.76 por ciento; y en el tercer mes de 2015, la economía nacional, medida por el IGAE, retrocedió 0.54 por ciento por variaciones negativas en los servicios y en el agro, algo que no sucedió en abril. Con base en la información del Instituto, se tiene que las actividades terciarias o de servicios obtuvieron un incremento de 0.39 por ciento en abril versus una baja marginal de 0.06 por ciento. Al ser los servicios los de mayor importancia en la estructura del Producto Interno Bruto, pues aportan 64.3 por ciento del total, su desempeño en el mes de referencia fue determinante en el resultado del IGAE. P.C. INEGI, IGAE Buscan

aprovechar boom automotriz Por Silvia Garduño Cd. de México México (24 junio 2015).- La industria portuguesa de moldes de plástico ha entrado a México para abastecer a las plantas automotrices instaladas en el País. El Embajador de Portugal en México, Joao Caetano da Silva, dijo que su país es uno de los principales fabricantes mundiales de moldes, en particular en el campo para inyección de plástico, un sector que agrupa a 450 empresas y que emplea a más de 8 mil trabajadores. "Es un sector innovador, que exporta regularmente alrededor del 90 por ciento de su producción. "En 2014, las exportaciones alcanzaron un valor de 560 millones de euros, el mejor año para la industria por tercera vez consecutiva, y el valor total de la producción portuguesa ascendió a 680 millones de euros", indicó. El año pasado, refirió, los principales mercados para esta industria portuguesa fueron España, Alemania, Francia, República Checa y Estados Unidos, siendo México el nuevo mercado a nivel mundial. P.C. industria automotriz El Economista

”Boom” automotriz está por llegar: AMIA NOTIMEX Para el año 2020, la industria automotriz espera incrementar su participación del mercado en América del Norte, ya que la producción crecerá de manera importante, lo que significa que “el boom del sector está por llegar”; destacó el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Eduardo Solís. Durante su participación en el Foro Automotriz que se realiza en el marco de la Expo Carga 2015 en el Centro Banamex de esta capital, el directivo se refirió al crecimiento exponencial previsto para la industria en los siguientes cinco años, en los que se espera llegar a producir 5.1 millones de unidades. P.C. industria automotriz Crecimiento de economía global arrastra a las regiones RODRIGO A. ROSALES Si bien la actividad económica mundial lleva desde el 2013 trazando una tendencia de aceleración, su ritmo de crecimiento continúa mostrando síntomas de debilidad. Para el 2015, FocusEconomics prevé una variación del Producto Interno Bruto real (PIB) de 3.0%, mayor que el registro de 2.8% del año previo. De cumplirse este pronóstico, se seguiría exhibiendo una pendiente positiva, pero los constantes recortes a las perspectivas de algunas regiones, de acuerdo con la información disponible de los primeros meses de este año, trazan un horizonte de desempeño moderado. P.C. crecimiento económico, economía mundial

Brasil lanza plan para estimular exportaciones AP El gobierno de Brasil anunció el miércoles un plan para estimular las exportaciones en momentos en que la economía amenaza con contraerse 1.1 por ciento. La presidenta Dilma Rousseff dijo que el plan busca transformar al comercio exterior en el factor más importante para que el Producto Interno Bruto vuelva a crecer al ofrecer más incentivos y financiamiento a sectores que exportan y al simplificar los procesos aduaneros y otras barreras comerciales. P.C. Brasil, comercio exterior Economías de los emergentes crecen con poca armonía RODRIGO A. ROSALES Las principales economías emergentes continúan debilitándose y destaca la desaceleración de China, que se prolongó al segundo trimestre del año, cuyas autoridades han implementado medidas adicionales de relajamiento monetario y fiscal. India logró el mejor desempeño, con un

crecimiento del PIB de 7.6%; le siguen China (6.9%) e Indonesia (5.0 por ciento). Tailandia, Turquía, Corea, México y Sudáfrica ostentarían variaciones entre 2.0 y 3.3%, mientras la peor se registraría en Brasil (-1.2%) y Rusia (-3.7 por ciento). P.C. economías emergentes La Jornada La economía mexicana creció 0.7% en abril: Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. Detenida por el comportamiento del sector industrial, la economía mexicana registró un crecimiento mensual de 0.7 por ciento en abril de este año, dentro de una inercia similar a la observada en el mismo mes de 2014 cuando la elevación fue de 0.6 por ciento, según los resultados del Índice General de Actividad Económica (Igae). Presentado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el Igae indicó que las actividades secundarias, que agrupan propiamente a las industriales, presentó una caída marginal de 0.1 por ciento en abril respecto a la posición que tuvieron en marzo. En términos desestacionalizados, en el cuarto mes de 2015 las actividades primarias o agropecuarias aumentaron 3.6 por ciento en su producción respecto a la obtenida en marzo; mientras las terciarias o de servicios tuvieron un aumento mensual de 0.4 por ciento. P.C. INEGI, crecimiento económico Inflación anual de 2.87%, reporta el Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. Impulsados por el encarecimiento de los alimentos del campo, los precios al consumidor registraron un crecimiento de 0.13 por ciento en la primera quincena de junio, la mayor elevación observada para un mismo periodo desde 2012, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esa elevación la inflación anual se situó en 2.87 por ciento y se mantuvo dentro del objetivo de 3 por ciento contemplado por la política monetaria del Banco de México. En la primera quincena de junio del año pasado la tasa anual de crecimiento de los precios fue de 3.71 por ciento. En cuanto al comportamiento de sus dos grandes componentes, el organismo indicó que la inflación subyacente, aquella que incorpora los precios de los productos urbanos, registró un aumento quincenal de 0.13 por ciento. El componente que agrupa a las mercancías ascendió 0.18 por ciento respecto al nivel de la segunda quincena de mayo, mientras el de los servicios aumentó 0.08 por ciento. P.C. INEGI, inflación Anuncia Portugal inversiones en México en la industria de moldes especializados Por Ciro Pérez Silva México, DF. Empresas portuguesas anunciaron este miércoles una serie de inversiones en México para el área de moldes de plástico para el sector automotriz, aeronáutico, electrodomésticos y equipos quirúrgicos, con el propósito de aprovechar el crecimiento del mercado mexicano, informó el embajador de Portugal en México, José Gomes Caetano Da Silva. En conferencia de prensa, el diplomático estuvo acompañado por directivos de la industria portuguesa de moldes y herramientas especiales, principales productores en el mundo junto con Estados Unidos, Canadá, España y Alemania. Explicaron que 75 por ciento de los moldes se destinan al sector automotriz. Comentaron que las 450 medianas y pequeñas empresas dedicadas a este sector en Portugal, exportan actualmente más 600 millones de dólares al año a México -novenno destino mundial de los moldes de plástico portugueses- y la finalidad es establecer nuevas plantas en territorio mexicano para ampliar este mercado, especialmente cuando México se proyecta como uno de los principales armadores de automóviles. P.C. industria automotriz, inversión OIT aconseja a México sobre contratos de protección Por Matilde Pérez U. México, DF. La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) sostuvo que en el país sí hay contratos de protección aunque lo niegue el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, y por eso se logró que la Organización Internacional del Trabajo (OIT) pidiera al gobierno publique, sin demora, los registros y estatutos sindicales por las juntas de Conciliación y Arbitraje de los 31 estados. La dirección colegiada de la agrupación informó que la OIT, en la reunión que se llevó a cabo en Ginebra, también pidió que se cumpla con el convenio 87 referente a la libertad sindical, por lo que sugirió que México lleve a cabo reformas que impidan el registro de sindicatos que no demuestren el apoyo de la mayoría de los trabajadores que pretenden representar a través de elección democrática. P.C. OIT, empleo, seguridad en el trabajo, contratos de protección El País El sueldo más habitual en España asciende a 15.500 euros brutos al año MANUEL V. GÓMEZ Madrid 24 JUN 2015 - 12:14 CEST El sueldo más frecuente entre quienes trabajan en España es de 15.500, según la encuesta de estructura salarial divulgada hoy por Instituto Nacional de Estadística con datos correspondientes a 2013. Este dato es exactamente el mismo que en el ejercicio anterior, el de 2012. Lo que sí ha bajado ligeramente es el sueldo medio, que quedó en 22.697,86 euros, un 0,1% menos que el año anterior. También el salario mediano, el que divide en dos partes iguales a los que más cobran y los que menos cobran, asciende a 19.026,66 euros, apenas 11 euros menos al año. No obstante, estos datos confirman la devaluación salarial que tuvo lugar en los últimos años. P.C. salarios, condiciones de trabajo El Banco de España dice que la economía crece a un ritmo del 4% ÍÑIGO DE BARRÓN Madrid 24 JUN 2015 - 17:57 CEST Luis Linde, gobernador del Banco de España, ha llegado con noticias optimistas al Congreso. En su comparecencia, ha afirmado que esta institución publicará mañana su informe trimestral, con un nuevo cuadro macroeconómico. "De acuerdo con estos datos, la economía española crecerá a una tasa del 3,1% en la media de este año 2015, lo que supone una revisión al alza de tres décimas con respecto a las previsiones publicadas el pasado mes de marzo". P.C. crecimiento económico, indicadores económicos